

« Nous sommes toujours heureux d'accueillir des bénévoles ». Avec cette petite phrase, Jean-François Cecak, adjoint au maire chargé des sports à la ville de Lens, avait résumé tout le sens de la soirée organisée à l'hôtel de ville de Lens, par le Comité départemental olympique et sportif... Lens haut lieu du sport de notre département qui s'apprête à recevoir l'un des événements les plus attendus et les plus courus du calendrier sportif, l'Euro 2016.

PAS DE PRIX POUR LE BÉNÉVOLAT



Le comité départemental olympique et sportif organise sa soirée des bénévoles du sport en partenariat avec le conseil départemental et la direction départementale de la cohésion sociale. Elle a pour objectif de valoriser les bénévoles qui n'ont pas eu la médaille de la Jeunesse et des Sports. Vendredi 18 décembre, à Lens, ont successivement été mis à l'honneur : Jean-Daniel Lenoir (représenté par Francis Boulas) cyclotourisme à Berck ; Francis Verzelle, vol libre à Go Ailes ; Hugo Poret, jeune tennisman de Arques ; Marie-Christine Rigaut, sport adapté dans le Ternois ; Patrick Guminski, responsable événementiel au comité départemental handisport ; Philippe Souilliant, volley-ball à Bruay ; Dominique Buisson, kayak de mer (BCK) à Boulogne ; Sébastien Joly, jeune du tennis de table Ufolep à Méricourt ; Henry Delattre, bénévole sportif de la ville de Lens, ancien président de l'OMS.

« Donner une visibilité à leur engagement »

En toute logique, cette soirée était placée sous le parrainage d'une figure emblématique du Racing club de Lens, Éric Sikora, qui n'a pas manqué de rappeler l'importance qu'ont les bénévoles, lui qui, une fois sa carrière de joueur professionnel terminée, est reparti vivre sa passion du ballon rond, « chez les amateurs qui s'arrachent [...] Là où le bénévolat s'exprime à plein ; là où le club n'existerait pas si les bénévoles n'étaient pas là ; où l'on rencontre des gens ».

Au cours de cette soirée neuf bénévoles, des jeunes et des seniors, issus de clubs très divers, ont été honorés avec pour objectifs avoués par Bruno Pieckowiak, président du comité départemental olympique et sportif, « de donner une visibilité à leur engagement », de « mettre le sport au cœur de la société » et contribuer ainsi au « bien vivre ensemble ».

Former et tirer profit de ses acquis

Être bénévole c'est « s'impliquer en dehors de son temps professionnel et de la famille » ; « c'est aussi se faire plaisir à donner du temps pour autrui ». Michel Létienne, inspecteur département de la Cohésion sociale, soulignait ainsi le rôle prépondérant des bénévoles, avec quelques chiffres à l'appui : 84 % des associations n'ont pas de salariés, ce qui veut dire que 16 % en ont, soit 11 000 emplois qui n'existeraient pas, s'il n'y avait pas le bénévolat... Logique. Cela relève de l'économie sociale et solidaire, chère à Michel Cœugniet, pour qui le sport est un vecteur d'insertion sociale. Pour l'un comme pour l'autre, « le bénévolat n'est pas du tout en perte de vitesse », contrairement à ce que l'on a l'habitude d'entendre. Disons plutôt que le bénévolat évolue... avec celles et ceux qui ne rechignent jamais à donner un coup de main mais qui hésitent à prendre des responsabilités, et les autres qui tiennent les rênes, prési-